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本报讯（记者吴向正） 根据监
督法的规定，市人大常委会办公厅
日前向社会公布在 8 月 22 日至 23
日举行的市十五届人大常委会第二
十三次会议上，市人大常委会组成
人员对市政府关于促进民营经济高
质量发展情况报告的审议意见。

常委会组成人员认为，市政府
及有关部门认真贯彻落实习近平总
书记在民营企业座谈会上的重要讲
话精神和省市委部署，在促进民营
经济高质量发展工作中主动作为、
积极创新，取得较好的工作成效，
但在发展中仍存在不少困难和问
题。现根据会议审议情况，提出如
下意见：

——全力抓好政策落地，提振
发展信心。一要健全完善政策措
施。为使政策更加公平、从简、务
实、管用，在实施中要充分听取吸
收企业和商 （协） 会意见，加强
市、区县 （市） 以及部门间统筹协
调，完善配套措施，细化相关条
款，强化政策集成，增强政策供给
的针对性、整体性和协同性。二要
有效发挥政策作用。坚持不懈抓好
减税降费、民营经济“1+X”政策

体系落地落实，精简政策兑现环
节，打通政策实施梗阻。对政策执
行过程中出现的新情况、新问题，
加强分析研判、效果评估。特别是
对自出政策无序竞争影响营商环境
等多年未能解决的问题，要结合重
大片区建设，加大整改统筹力度，
切实提高政策整体效果。三要持续
推进政策宣传。组织新闻媒体开设
优化营商环境相关专题报道，丰富
形式、加强报道、扩大效果，提高
政策知晓度和城市美誉度，确保利
好政策穿透传导到基层，落实到每
户企业，提振发展信心，增强政策
获得感。

——合力联动纾困帮扶，破解
发展难题。一要优化金融服务。金
融机构要正确把握服务实体经济的
职能定位，切实做到与企业风险共
担。加强金融服务创新，优化信贷
期限结构，落实年审制、循环贷、
税易贷、发票贷、应急转贷、无还
本续贷等方式，大力推广信用贷款
和银税合作产品以及应收账款、知
识产权等质押贷款。完善金融机构
监管和内部激励考核体系，细化落
实授信尽职免责和容错纠错机制，

压减审批程序和周期，防止不合理
的随意抽贷、断贷和“一刀切”等
做法。二要拓宽融资渠道。进一步
完善民营企业直接融资配套支持措
施，积极引导企业利用多层次资本
市场开展直接融资，抓住科创板、
注册制试点等政策机遇推动民企上
市挂牌，鼓励引导民营企业用足用
活用好债券融资、私募股权基金等
融 资 方 式 ， 提 升 直 接 融 资 比 重 。
三要强化政银企联动。建立健全
金融服务信用共享平台和信息共
享机制，引导融资担保公司做强
做优，发挥好政策性信用担保机
构作用，逐步建立完善社会信用
体 系 ， 进 一 步 破 解 抵 押 担 保 过
度、融资信息不对称难题。牵头
组织融资洽谈会、银企对接会等
多种方式，积极协调解决好一批
成长性好、科技含量高的中小民
营企业合理资金需求。四要有效
缓解用地困难。完善“亩均论英
雄”考评机制，相关的扶持政策
应当避免单纯与产值、税收等规
模 指 标 相 挂 钩 ， 对 处 于 结 构 调
整、迭代转型的企业，在“亩产
论英雄”的评价指标、奖励措施

等方面要因企施策。积极探索先
租后让、租让结合、弹性出租等
方式供应用地，降低企业获取土
地初始成本。加强土地空间规划
布局，确保新增用地三分之一供
于企业发展需求。改造提升标准
厂房、闲置厂房，盘活利用存量
土地，腾出发展空间，打造小微
企业集聚园区。

——大力支持创新转型，增强
发展动能。一要加快创新平台搭
建。聚焦发展“246”万千亿级产
业集群，完善制度和政策设计，集
聚高端要素资源，搭建平台添“燃
料”，推进新型研发机构建设，加
快企业与高校产学研共建力度，为
企业提供产品研发、技术改造、资
源利用等综合服务。二要加大科技
创新投入。积极发挥天使投资、风
险投资、政府类投资引导基金和产
业发展基金的支持引导作用，对科
技型、初创型企业和甬江科创大走
廊建设采取更有针对性的支持方
式，释放更多的政策红利。三要加
紧各类人才集聚。健全完善人才引
进和培育机制，搭建完善不同层
次、不同类别的人才政策体系，坚

持引进高层次、领军型人才与培育
本土高素质、实干型人才并重，推
进人才特区和人才高地建设，切实
帮助解决他们在住房、子女就学等
方面需求，营造引得进、留得住的
创业环境。四要加力知识产权保
护。加大查处力度，增加侵权成
本，坚决遏制知识产权侵权假冒行
为，保护创新成果，增强企业对知
识产权保护的信心，激发全社会创
造创新活力。

——着力提升政府服务，优化
发展环境。一要畅通政企沟通渠
道。建立健全常态化政企联系制
度，政府信息平台要主动征集各种
意见、建议和诉求，“三服务”活
动要全面查找发展的难点和堵点，
落实一事一议、一企一策。特别是
对重点企业债务危机、矛盾纠纷处
理要建立应急协调机制，帮助企业
排忧解难再续发展。二要深化涉企
审批改革。聚焦“跑零次”、掌上
办、数据共享和政务终端服务体系
建设，打好“最多跑一次”改革攻
坚战，进一步提高办事效率和服务
质量。三要强化应对服务能力。市
政府及有关部门要充分发挥各自职

能，为企业牵线搭桥、提供平台、
保驾护航，帮助企业提高应对市场
变化、政策变动的能力和水平，特
别在应对中美贸易摩擦中，要采取
更加积极有效措施，大力支持开拓

“一带一路”新兴市场，鼓励企业
“抱团出海”，建设海外仓、境外经
贸合作区等模式，促进企业稳信
心、稳市场、稳出口。四要营造良
好法治环境。综合运用民事、刑事
等多种手段，加大对民营企业内部
人员职务侵占、挪用资金、向他人
非法输送利益等犯罪行为的打击力
度。坚持司法处置和稳定企业相统
一、监督管理和服务扶持相结合,
避免执法简单化、“一刀切”，相关
部门执法一定要从实际出发，给企
业留有发展空间和整改时间，共同
营造良好治理环境，保障民营经济
更快更好更高质量发展。

市十五届人大常委会公布
对促进民营经济高质量发展情况的审议意见

本报讯（记者陈章升）“新中
国成立 70 周年纪念币有吗？”“新
中国成立 50 周年纪念钞行情怎么
样？”⋯⋯国庆假期，我市各大收
藏品市场迎来许多“淘宝客”，各
种品相上佳的国庆纪念币成为他们
竞相追逐的对象。其中，上月面市
的新中国成立 70 周年双色铜合金
纪念币人气最旺，这枚面值 10 元
的硬币市场价已超过 13 元。

本周末，范宅文化商场迎来国
庆假期首个收藏品集市。大到古董
花瓶，小到钱币杂件，“淘宝客”
们 在 集 市 寻 觅 各 自 心 仪 的 宝 贝 。

“上月以来，国庆纪念币收藏悄然
升温，从上世纪 80 年代发行的新
中国成立 35 周年纪念币，到近期
发 行 的 新 中 国 成 立 70 周 年 纪 念
币，价格都有小幅上涨！”店主谢
先生说，一些钱币经销商将国庆纪
念币装帧成册销售，受到许多市民
欢迎。

目前，在我市收藏品市场常见
的国庆纪念币有 5 种。其中，新中国
成立 35 周年纪念币一套三枚，普制
币每套售价约 500 元，精制币每套
售价约 2000 元；新中国成立 40 周年
纪念币每枚售价约 35 元；新中国成

立 50 周年纪念币每枚售价约 40 元，
纪念钞每张售价在 300 元以上。“这
张纸币面值 50 元，是央行在 1999 年
发行的流通纪念钞。收藏这张纸币
时，我还在宁高专读书。每次看到
它，我总会想起难忘的大学时光！”

慈溪读者李女士说。
连日来，新中国成立 70 周年双

色铜合金纪念币成为许多市民眼中
的“香饽饽”。一些在银行兑换到硬
币的“幸运儿”，还在微信“晒”出藏
品图片，与亲朋好友分享收获的喜
悦。“今年是新中国成立 70 周年，收
藏这枚硬币很有纪念意义！”钱币收
藏爱好者王先生说，仔细观察这种
硬币的侧面，会发现其外缘分布有
交替排列的斜全齿与半齿。这种齿
边在起到防伪作用的同时，也增强
了人们拿捏硬币时的手感。

品相是影响纪念币价格的因素
之一。虽然合金材质的新中国成立
70 周年纪念币比贵金属币耐腐蚀
能力强，但是收藏者仍须对其进行
科学保养。“大家可以将纪念币放
入 不 含 PVC 的 水 晶 透 明 塑 料 壳
中，避免高温、高湿环境。如果不
小心沾上指纹，可以用干净的棉签
擦拭。”王先生建议。

国庆纪念币收藏悄然升温
新中国成立70周年双色铜合金纪念币人气最旺

慈溪读者李女士展示的新中国成立50周年纪念钞。（陈章升 摄）

本报讯（记者陈敏 通讯员徐
晨燕）近日，宁波市医疗中心李惠利
医院骨科医生丁少华主持研究的巨
大肩袖撕裂治疗法——“三明治补
片”，在国际权威杂志《Arthrosco-
py Techniques》（关节镜技术）上
发表。这意味着，巨大肩袖撕裂的治
疗，除了目前公认的“美式”“日式”，
又多了个“中国式”疗法。

“肩袖撕裂是种很常见的疾病，
不少市民一旦肩痛就误认为是肩周
炎，不正确的治疗和康复运动使撕
裂口越来越大，甚至出现巨大不可
修复的撕裂。”从事骨科临床工作

20 多年的丁少华说，巨大肩袖撕裂
一直是肩关节外科领域的巨大挑
战。肩膀出现肩袖撕裂后，不仅引起
疼痛，还会导致患肢动弹不得，甚至
瘫痪。“这好比衣服上破了一个洞，
如果洞口撕裂太大就很难把口子缝
起来。”丁少华解释，“这时候就需要
一块补丁把洞口补起来。”这种方式
被称为“补片上关节囊重建技术”。

“补片”的材料目前世界上主要
有两类：以美国为代表的“真皮补
片”和日本为代表的“阔筋膜补
片 ”。 但 两 种 “ 补 片 ” 各 有 优 缺
点，“真皮补片”强度好但愈合率

低；“阔筋膜补片”愈合率高，但
强度差、易变形。

如何既能保证补片易愈合又不
容易变形呢？2016 年，丁少华带
领团队开始研制“三明治补片”。

“三明治补片”中的“补片”部分
来源于人体自身的阔筋膜，愈合率
高，中间加入人工韧带、聚丙烯纤
维，提高其强度，不易变形。“三
明治补片就好比水泥地板中间加了
钢筋网，增加了地板的强度和抗震
能力。”丁少华比喻说。

2017 年，46 岁的船老大林先
生成了“三明治补片”的第一位受

益者。林先生常常要拉几百公斤甚
至上千公斤的网，虽然有机械作
业，但仍旧需要手用力。他的右手
臂从 2014 年开始就常常疼痛，特
别是夜晚侧身睡的时候疼痛愈发加
剧，发展到后来手动也不能动。到李
惠利医院一查，右边肩膀袖带撕裂
长达 5 厘米。在丁少华的建议下，林
先生接受了“三明治补片”手术。术
后 8 个月，林先生重新回到了船上。
目前 2 年过去了，林先生的肩膀再
也没有痛过，补片也没有发生变形。

像林先生一样，目前“三明治补
片”已使 36 位巨大不可修复肩袖撕
裂患者受益，其中撕裂最大的达 7
厘米。

2018 年，丁少华的“三明治
补片”获得国家发明专利。据了
解，目前北京、上海、广州、杭州
等多个城市的多家医院都在推广使
用“三明治补片”。

宁波医生一项发明登上国际权威杂志
巨大肩袖撕裂从此多了个“中国式”疗法

本报讯（记者林海 通讯员忻
志华） 作为庆祝宁波市围棋协会成
立三十周年系列活动之一，“中迪
杯”第 22 届宁波市围棋冠军赛前
天在位于姚江绿岛公园的宁波市智
力运动基地结束。本次比赛吸引了
32 名业余围棋高手参加，经过两
天七轮比赛的角逐，最终曹汝旭 7

段以七战全胜骄人的成绩夺得冠
军，张屠桥以六胜一负的佳绩获得
亚军，张默以五胜二负的战绩获得
季军。

“中迪杯”市围棋冠军赛是我市
传统性围棋赛事，创办于 1998 年，
已连续举办了 22 年，也是我市水平
最高、规格最高的围棋赛事之一。

市围棋冠军赛落幕

本报讯（见习记者张凯凯 通
讯员范奕齐 梁 亮）“社区每100
名党员中，就算只发动了其中的百分
之十，人数也比8名社工来得多。”谈
到社区垃圾分类推进工作中党员的
引领作用，江北区文教街道相关负责
人王思远有一番别样的体会。

如今，在文教街道北岸琴森社
区，参与垃圾分类，已成为在职党
员“8 小时外”发挥先锋作用的主
阵地。在他们的带领下，社区的垃
圾分类知晓率、参与率和厨余垃圾
开袋优秀率一路走高。“去年年底，

北岸琴森社区厨余垃圾开袋优秀
率仅有 20%，而在党员群体带头加
入后，开袋优秀率有了明显提高，
如今已经超过 50%。”王思远说。

走进社区的居民单元楼，一
块“垃圾分类评优榜”被挂在了出
口的显眼位置。凡是每月检查到
厨余垃圾 15 袋以上，且分类质量
均为优秀的家庭，才能拥有对应
月份的星形标记。记者发现，党徽
标注的党员户，后面“跟着”的星
星也是居民中最多的。

据街道党建相关负责人尉宾

娟介绍，为了充分发挥在职党员“8
小时外”的先锋作用，社区主动入
户“找”党员，并发动党员上门“找”
组织，取得了一定成效。截至今年
6 月，已有 122 名在职党员亮身份、
做表率，加入到社区的入户指导、
桶边督导队伍中。

“我们以社区网格为单位，逐
户开展走访和民情回应，对在职
党员年龄、工作单位、联系方式等
情况全部登记成册，做到底数清、
情况明。”尉宾娟介绍。在职党员

的加入让社区垃圾分类的队伍不
断壮大，今年上半年，就有 371 人
次参与到社区垃圾分类志愿服务
中来，覆盖全社区的入户指导工
作也开展了 3 轮。不少党员亲眼
见 证 了 社 区“ 搭 把 手 ”回 收 站 从

“冷清”到“火爆”，厨房垃圾桶从
一个变成两个的全过程。

“入户指导的成效令我们欣
喜！如果没有在职党员力量的加
入，社区垃圾分类成效一定不会如
此令人振奋。”王思远说。

北岸琴森社区：

在职党员“8小时外”守好服务阵地

日前，中国体育彩票·孙家杯
奉化第十一届新奉化人篮球赛在尚
田镇孙家村灯光篮球场落幕。有原
籍为贵州、湖北、河南、四川等地

的 8 支队伍 120 余人参赛。最终，
贵州石板队以全胜佳绩勇夺冠军，
贵州云雾谷丰队、四川队分获二、
三名。 （林海 周力 摄）

新奉化人篮球赛结束

郑建钢

9 月 24
日，鄞州区
学士小学老

师和家长携手做了宁波教育界的一
次大胆尝试：制定 《家长公约》。
针对当下一些家长的误区，公约内
容直击家庭教育问题，尝试引导家
长“做好的父母”。

《家长公约》，顾名思义就是约
束家长的。不得不说，眼下的一些
家庭教育，确实存在不少误区，频
频让孩子“受伤”。平日里，许多
家长对孩子这个要求、那个指示，
还不允许孩子发出不同声音。特别
让孩子难以容忍的是，在孩子学习
方面，常常动不动就施加种种压
力，提出许多不切合实际的目标，
还美其名曰“都是为了孩子好”。

不管用什么方法教育孩子，应
该遵循孩子成长的客观规律，决不

能急功近利，揠苗助长。“不能输
在起跑线上”的焦虑，实际上过早
地透支了孩子的学习兴趣，只会造
成孩子被动接受知识，缺乏主动思
考问题的习惯，致使他们的想象力
遭到破坏，日后容易产生挫败感。
业内人士形容，倘若将孩子比作一
张白纸，修改半成品的难度要远远
大于“原创”。

记得一名老师说过：“作为老
师，我很想和家长共勉，我们要蹲
下来听听孩子的声音，看看他们看
到的世界是什么样的，才会理解他
们为什么那么做、那么说。”就是
说，家长既要与孩子平等相待，更
要以身作则，起到应有的带头作
用。想要让孩子做到的，自己首先
要做到。《家长公约》 提供了一面
教育孩子的镜子，值得广大家长对
照和反思。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

《家长公约》值得家长反思


